
O prefeito de Balneário Camboriú, Fabrício Oliveira 
(PL) anunciou nesta quarta-feira, 17, o nome do seu 
candidato à prefeitura da cidade nas próximas eleições 
de outubro. Será Peeter Grando, 
ex-diretor de comunicação da 
prefeitura e que já foi seu sócio.

A decisão de indicar o candidato 
do PL à majoritária foi dada a 
Fabrício pelo presidente de honra 
do partido, Jair Bolsonaro, porque 
até então, a bancada peelista 
estava apoiando o deputado 
estadual Carlos Humberto. Aliás, o 

parlamentar ainda não tirou o nome da disputa e afirmou 
que se fará presente na convenção do partido.

O desentendimento na indicação dos candidatos está 
deixando a disputa na cidade 
cada vez mais acirrada e 
chegou a causar uma saia  
justa entre o governador 
Jorginho Mello e a bancada 
do PL.

Nos próximos dias, haverá 
um evento para para o pré-
lançamento da candidatura de 
Grando no município.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O Ministro dos Transportes, Renan Filho, esteve nesta 
quinta-feira, 18, em Palhoça, para a inauguração do 

primeiro Ponto de Parada e Descanso (PPD) de Santa 
Catarina. Aproveitando a viagem e como não poderia 
deixar de ser, o ministro foi questionado e não fez 
vistas grossas para a situação do Morro dos Cavalos, 
que há poucos dias causou um grande transtorno em 
todo o Estado após a queda de uma rocha que obstruiu 
totalmente o tráfego no local por quase três dias. 

Chamou atenção uma das alternativas que o Ministro 
trouxe para o problema, que seria a substituição da 
concessionária responsável pelo trecho. Ou seja, se a 
Arteris Litoral Sul não consegue dar conta da manutenção 
da região, uma licitação poderia encontrar outra que o 
fizesse.

De acordo com Renan Filho, após serem identificadas 
as obras necessárias, o tempo de execução e custo, 
os dados seriam enviados ao Tribunal de Contas da 
União (TCU) e, posteriormente, iriam a leilão na Bolsa 
de Valores. A empresa que apresentar a parceria mais 
vantajosa, levaria a concessão. 

O ministro disse ainda que o Governo Federal pretende 
acelerar as obras do setor de transportes em Santa 
Catarina, tendo em vista os investimentos que foram 
feitos no último ano e que estão programados para 

este. De Palhoça, Renan Filho seguiu para Navegantes, 
onde inaugurou o viaduto que liga a BR-101 à BR-470 e 
que contou com um investimento de R$ 25 milhões. O 
projeto beneficia aproximadamente 100 mil motoristas 
que utilizam essas vias diariamente. Assim como o 
PPD, o viaduto faz parte dos esforços do Ministério dos 
Transportes para melhorar a infraestrutura rodoviária 
na região.

A infraestrutura catarinense também foi pauta de uma 
reunião nesta quinta-feira, 18, na Assembleia Legislativa. 
Durante a sessão plenária, o deputado Mário Motta 
(PSD), enfatizou que os casos de desmoronamento na 
região dos Morros dos Cavalos estão ligados à forma 
como a Arteris Litoral Sul geriu seus pontos de risco. 
Segundo ele, a empresa classificou o trecho onde 
ocorreram os deslizamentos como de risco zero, sem 
perigo para o tráfego, no relatório que enviou à Agência 
Nacional de Transportes Terrestres (ANTT). Ele declarou 
que a classificação, que é feita anualmente, levou em 
conta apenas avaliações visuais, e que, em razão disso, 
denunciará a empresa.  

Já está mais que óbvio que houve uma negligência 
por parte da concessionária. Então, o que mais precisa 
acontecer para que as reivindicações da população sejam 
atendidas?

Arteris pode perder a concessão em SC

O candidato de Fabrício Oliveira

Educação
A Universidade Federal de Santa Catarina (Ufsc) e o 

Instituto Federal do Estado (Ifsc) estão com inscrições 
abertas para o Vestibular Unificado UFSC/IFSC 2024-2. 
A UFSC oferta 421 vagas distribuídas entre cursos de 
bacharelado e licenciatura dos campus de Blumenau, 
Curitibanos, Florianópolis e Joinville. No IFSC estão 
disponíveis 655 vagas em cursos de bacharelado, 
licenciatura e tecnólogo de oito municípios: Chapecó, 
Florianópolis, Gaspar, Itajaí, Jaraguá do Sul, Joinville, 
Palhoça e São José. As provas deste processo seletivo 
serão realizadas no dia 23 de junho.

Edição Especial
Mais de 40 nomes de peso já foram confirmados 

para o Empreende Brazil Conference, maior imersão 
de empreendedorismo da América Latina. O evento, 
que será realizado nos dias 24 e 25 de maio, trará 
para a Grande Florianópolis grandes inspirações. Entre 
os novos palestrantes anunciados estão a advogada 
e apresentadora Gabriela Prioli, o jornalista Roberto 
Cabrini, o mentor Pablo Marçal e o apresentador Marcos 
Piangers.  Mentes visionárias que irão compartilhar 
suas histórias, estratégias e segredos na edição 
especial de 10 anos da conferência.

Doenças respiratórias
De acordo com dados divulgados pelo Núcleo Hospitalar de Epidemiologia do Hospital Infantil Joana de Gusmão, 

em Florianópolis, 70% das internações na Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do hospital são decorrentes dedoeças 
respiratórias. Entre as enfermidades estão a Síndrome Respiratória Aguda Grave (SRAG), que engloba condições como 
bronquite, bronquiolite, COVID-19 e pneumonias. Desde o início do ano até 16 de abril, 592 crianças foram internadas no 
HIJG devido a essas complicações, ocupando tanto os leitos de enfermaria quanto os de UTI. 

Foto: Redes sociais/Divulgação
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Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Compra coletiva
Um projeto de lei que começou a tramitar na Alesc determina que 30% das compras de alimentos do Estado 

sejam provenientes da agricultura familiar e da economia popular. De acordo com o autor da proposta, intitulado 
Compra Coletiva/SC, deputado Fabiano da Luz (PT), o objetivo principal é estimular a produção e a comercialização 
de produtos de pequenos agricultores e empreendedores rurais, além de garantir mais segurança alimentar e 
nutricional. 


